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Precio mínimo es de 21 millones de dólares

En Santiago y vía online subastarán la tradicional
empresa local que brindaba cientos de puestos de trabajo
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EL NIÑO DE LA ESCOPETA.- Tiene apenas 15 años de edad y ya ha ganado varios
torneos de tiro en la modalidad Compak Sporting. Se llama Nelson Domingo Moreno
Alvarado. Con este joven hablamos este lunes en nuestra Sala de Redacción, para que
nos comentara cómo es que llegó a convertirse en el único joven en este deporte a nivel
del Valle de Aconcagua. Este lunes él fue distinguido en la Gala Jóvenes Destacados
2020, en el Teatro Municipal. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples
NO es un año perdido

¿Cuántos son los recuerdos
de aquel momento que puso en
tela de juicio una identidad
país? ¿Cuántas razones hay
para defender y ofender tan
larga y llamativa jornada?
¿Son solo historias que po-
drían quedar lapidados en un
lugar «adecuado» para no ol-
vidar jamás el error? ¿Queda
espacio para reconocer hoy en
día desde tan solo una inquie-
tud madura y responsable so-
bre lo ocurrido? ¿Es la huma-
nidad y las consecuencias de
la ceguedad lo que marcó el
acto que provocó una profun-
da herida?

El recuerdo sagrado, es mu-
cho más que una imagen. Para
saber lo que verdaderamente
pudo haber ocurrido, no es sufi-
ciente con leer, pero es propio
de alguna manera crear tal cer-
canía. Es muy probable que los
estados de ánimo no fueron los
mejores, hasta verse acorralados
en sus ideales. Sin embargo, des-
de todo punto de vista, aún se
encuentran testimonios justifi-
cando lo que agrandes rasgos,
era perfectamente evitable, des-
de un principio.

En aquellos tiempos, no
era menor ponerse frente al te-
levisor o leer los diarios y dar-
se cuenta de que algo andaba
mal. Claro, esto se sentía tan
cercano y plausible como
cuando se compartían largas
conversaciones. Ese senti-
miento de que el ruido entre lí-
neas decía que venía un mo-
mento distinto, pero a su vez,
sin entender de qué se trataba,
marcaba aquella época. No
había tanta información dispo-
nible y se aprovechaba el tiem-
po en algo que tuviese un sig-
nificado por sobre lo cotidia-
no, ante esto, el periodismo
tuvo una labor fundamental,
sin importar de donde venía el
mensaje. Esa poca data hizo
que los ánimos fuesen notoria-
mente sospechosos. Día y no-
che tensos como el frío, pero
seguros con sus ideales, no
malgastando el reconocimien-
to de que, a lo menos, olía a
cuenta regresiva.

Se hizo irremplazable tal
situación, notando, por cierto,
el fiel recuerdo de los detalles

Muchas discusiones se
han dado en torno a  que si
este 2020 es un año escolar
perdido o no, y para ello es
necesario tener en cuenta
que los estudiantes de nues-
tro país alcanzaron a estar
sólo siete días en sus esta-
blecimientos. A contar del
16 de marzo se suspendieron
las clases de manera presen-
cial producto de la pandemia
que afecta a nivel mundial.
A partir de esa fecha muchas
unidades educativas comen-
zaron de inmediato un traba-
jo a distancia con los estu-
diantes, ya sea a través de
entrega de material impreso
o clases online, así como
también sabemos que hay
otros estudiantes que no han
seguido ninguna modalidad
de trabajo.

Este año 2020 no es un
año perdido ya que bien sa-
bemos que estamos bajo
nuevos paradigmas de la
educación y quizás el cam-
bio que esperábamos por
mucho tiempo, en el ámbito
educacional, se ha dado de
manera obligada ya que las
circunstancias no han permi-
tido clases presenciales y ha
llevado a que las unidades
educativas y especialmente
los docentes busquen mu-
chas estrategias para comu-
nicarse con los estudiantes y
poder realizar sus clases. Por
esencia la educación es una
acción social, pero aquí nos
damos cuenta que de lo úni-
co que debemos tener certe-

que deambulan cada cierto
tiempo, doctrinando a sus fie-
les seguidores hasta poder dar
con algo de mejor gusto pero,
dejando un poco contentos a
quienes quizás por primera vez
«harían algo que nunca en la
historia de su país se había re-
gistrado». Lento pero seguro,
así es como podemos llamar
esta encrucijada, convirtiendo
lo contingente en un pedazo de
hoja, mayor a cualquier enci-
clopedia u obra de arte, inclu-
so, trabajos llenos de tecnicis-
mos propios de mentes bus-
cando una verdad que solo la
ciencia puede interpretar, y no
por su calidad precisamente.

Se hacía este ejercicio de
forma clandestina, desde am-
bos lados de la calle, es decir,
desde la vereda del frente se vio
como mostraban su poderío,
con algo de ingenuidad, al mis-
mo tiempo en que los observa-
ban impacientes. Digamos que
esperaban el motivo exacto para
cruzar la calle. Cada día se veía
este estado de ánimo, enseñan-
do entre otras cosas que, esa
sensación de que todo está di-
cho, tal parece que se transfor-
maría en un suceso que no con-
vence mucho- dentro de lo po-
sible, por supuesto.  Es que una
y otra vez llegan señales de
poca concentración, es decir,
decisiones que puedan limpiar
si quiera un poco este enreda-
do ambiente. Más que todo, es
lo que a simple vista parece un
diálogo constante, de sordos,
dentro como fuera de las casas.

Decir que esto nunca pa-
saría, es inocente, quizás in-
consciente. No es tan alenta-
dor si al mismo tiempo el día
se extendió con sólo una noti-
cia, aplaudiendo el vulnerable
pasaje, que de no ser por los
horarios, días y fechas, la sen-
sación sin duda sería como la
misma eternidad viviente. Se
reencuentran algunos valores
que son alma y parte del coti-
diano, sorprendidos como re-
buscados, es decir, la confian-
za, la fe pública, entre otros. Y
como si esto fuese poco, vie-
ne esa incómoda situación en
que hasta las interpretaciones
caen en el absurdo de compe-
tir, sea por autoridad o credi-

bilidad. Las lecturas son varia-
das sobre aquellos tiempos,
algunas dando pautas medias
anglosajonas y otras mucho
más locales, pero el resultado
de ello es, una sordera difícil
de evitar, hasta hoy.

Quizás funcionamos así, es
decir, recordando cada detalle
de lo ocurrido, tratando todo
lo posible por entender las di-
ferencias, con pensamientos
medios, otros más completos
y con claras ideas que toman
las experiencias de forma
como dicen los viejos, esos que
se sientan en las plazas espe-
rando que llegue la solución:
«más vale tarde que nunca». Y
bueno, puede que tengan ra-
zón, pero eso de tarde, no sue-
na demasiado cercano como
para que aparezca una línea de
esperanza. Se ha avanzado
mucho, pero no completamen-
te ¿Qué es lo que falta?

Los historiadores concuer-
dan que la República dejó de
existir con ello. El diario vivir, eso
que es lo que más importa hoy,
recuerda con un poco de dolor y
vergüenza, pero digámoslo con
sinceridad, es el precio de los
aprendices y el no despreciable
buen gusto por hacer las cosas
mejor que ayer. No cabe en la
mente de una persona que pre-
fiere vivir el día a día, que pese a
los avances, no quiera saber la
verdad de las cosas y de esa for-
ma, lo más propio es que pueda
finalmente sentir el progreso.

En vista y considerando
que en el fondo esto es lo que
más importa, la historia se hace
cargo mudamente, de no dar
espacio a que cualquier deta-
lle se pierda, ya que ello pue-
de ser fatal para quienes sí pue-
den encontrar algo mucho ma-
yor a una simple crítica.

Hay mucho que se puede
alcanzar hablando de aquel
tiempo, ya que aunque es un
dolor pendiente y su cicatriz es
aún más fresca de lo pensado,
pone de manifiesto que, ante
cualquier duda en el camino, un
buen patrón o modelo social,
tenga en cuenta tal hoja del pa-
sado, sin intervenir lo que de
momento se ha tomado enserio,
es decir, las conjeturas.

@maurigallardoc

za es que nada es fijo y nunca
se va a decir la última palabra
sobre todo en este aspecto que
refiere a lo educativo.

Considerar un año perdido
es no dar validez al trabajo de
muchos estudiantes que sí han
aprendido y han avanzado en
temas prácticos y de uso para
la vida actual, como aprender
a estar en conferencias, apren-
der a respetar bajo un contex-
to de trabajo online, etc., por
cierto tenemos un porcentaje
importante de estudiantes que
no ha trabajado bajo ninguna
modalidad y no solamente por
un dejo sino porque no tienen
los medios, la base hoy por hoy
de una educación de calidad y
equitativa es que todos los es-
tudiantes tengan acceso a in-
ternet, ahí está el foco de la
solución, ahí estaríamos ha-
blando de una educación equi-
tativa, que desde la igualdad de
condiciones cada familia pu-
diese elegir si seguir adelante
o no con este tipo de educa-
ción. Detrás de una gran catás-
trofe y situación de emergen-
cia en que nos encontramos
también tenemos una gran
oportunidad de avanzar en
igualdad, pero una vez más se
dan las brechas de diferencias
entre un sector y otro. A nivel
de Estado se debió o debe, por-
que aún estamos a tiempo,
empezar desde la solución
base y esa es que cada estu-
diante tenga un equipo de tra-
bajo e internet. A pesar de esta
lamentable situación de des-
igualdad, aún se considera que

no es un año perdido o al me-
nos en los pocos.

Considerar un año perdido
es no visualizar el tremendo
trabajo y esfuerzo de los do-
centes que han sido la primera
línea a nivel educativo tras ésta
emergencia sanitaria, dar el
año por perdido sería no res-
petar su trabajo que ha signifi-
cado una doble tarea, aprender
y enseñar. Por un lado apren-
der bajo protocolos de clases
online y a su vez enseñar a es-
tudiantes que están al otro lado
de una pantalla, apoyemos a
los docentes en su tarea y mo-
tivemos a las familias para que
salgan adelante con sus hijos
y no lo consideren como un
año perdido sino un año gana-
do en muchos otros aspectos,
aprendamos a salir adelante
ante la adversidad y si de ver-
dad consideran que su hijo no
está apto para pasar de curso,
más que repetir colóquense la
meta de poder nivelar en el año
siguiente, ese sí es un gran de-
safío, no sabemos qué va a
pasar entonces, debemos se-
guir adelante.

«¿Quién dijo que todo
está perdido?, Yo vengo a
ofrecer mi corazón. Tanta
sangre que se llevó el río. Yo
vengo a ofrecer mi cora-
zón». Canto, «Yo vengo a
ofrecer mi corazón» es una
de las canciones y composi-
ciones más reconocidas del
músico argentino Fito Páez,
publicada en 1985. Es el
quinto tema de su segundo
álbum Giros.
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San Felipe avanza a etapa 3 del Plan Paso a Paso:

Instalan control sanitario en comuna de Catemu debido a brotes de Covid-19

En la ruta de acceso al sector de Santa Margarita comenzó a funcionar un control sanitario
donde se lleva un registro y se fiscaliza a quienes transitan por dicha zona.

• Gobernador Claudio Rodríguez anunció
aumento en fiscalización y testeos para
disminuir posibilidades de contagio y au-
mentar trazabilidad de casos Covid activos

Este fin de semana re-
sultó bastante dinámico en
cuanto a los anuncios reali-
zados por la autoridad en
torno a la situación que se
vive producto de la presen-
cia del Coronavirus en la
provincia de San Felipe.

Fue así como durante la
jornada de este sábado el
gobernador de San Felipe,
Claudio Rodríguez; junto al
alcalde de Catemu, Boris
Luksic; Claudia Abarca, jefa
de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua; Carabineros y
personal de Salud; se hicie-
ron presente en la ruta de
acceso al sector de Santa
Margarita, lugar donde
comenzó a funcionar un
control sanitario donde se
lleva un registro y se fiscali-
za a quienes transitan por
dicha zona.

Según confirmó el go-
bernador Claudio Rodrí-
guez, «Catemu ha presen-
tado algunos brotes de Co-
vid-19, por lo que hemos
acordado junto al alcalde
Boris Luksic y los servicios
correspondientes, estable-
cer algunos puntos de ma-
yor control, por lo que se
instaló una Barrera Sani-
taria que cubre los sectores
de Santa Margarita y San-
ta Isabel; además en unos
días más haremos lo pro-
pio en el sector El Ñilhue;
de manera de poder conte-
ner de mejor forma el
avance del Coronavirus.
Vamos a realizar mayores
testeos y fiscalización en

esta comuna, para aumen-
tar con ello el grado de tra-
zabilidad de los casos y
contar con mejores herra-
mientas de detección y
contención del avance de
este virus», precisó la au-
toridad provincial.

FASE 3
Asimismo, el goberna-

dor destacó el anuncio rea-
lizado por el ministro de
Salud, Enrique Paris, du-
rante la jornada de este do-
mingo, quien dio a conocer
el avance que la comuna de
San Felipe tendrá a la etapa
3 de Preparación, corres-
pondiente al Plan Paso a
Paso a partir de las 05.00
horas de este miércoles 02
de septiembre.

«Estamos contentos,
porque seguimos avanzan-
do en el proceso de descon-
finamiento de nuestra pro-
vincia y comuna, lo que
permite ir mirando el retor-
no a una cierta normali-
dad, de regreso al funciona-
miento de nuestras diferen-
tes actividades. Avanzar a
esta etapa de Preparación
trae novedades importan-
tes, tales como que se levan-
ta la cuarentena durante
toda la semana, se levanta
el confinamiento a los adul-
tos mayores de 75 años y el

comercio no esencial podrá
funcionar de lunes a do-
mingo si así lo deseara;
mientras que el sector gas-
tronómico podrá funcionar
en espacios abiertos y guar-
dando una distancia de 2
metros, lo que es una opor-
tunidad de poder mirar con
mayor esperanza su futu-
ro», reconoció el goberna-
dor.

También se podrán rea-
lizar reuniones sociales con
una participación no mayor
a 50 personas en total,
realizar actividad deportiva 
y participar en deportes co-
lectivos con máximo 5 per-
sonas en lugares cerrados
(excepto gimnasios de acce-
so público) y 25 en lugares
abiertos, pero sin público.

Por su parte, los residen-
tes de Centros Sename po-
drán salir hasta cinco veces
por semana, con supervi-
sión.

Cabe recordar que se
mantiene el toque de queda
desde las 23.00 hasta las
05.00 horas, al igual que en
todo el territorio nacional y
siempre se recuerda mante-
ner las medidas de precau-
ción; tales como usar mas-
carilla, mantener la distan-
cia física y el lavado frecuen-
te de manos o uso de alco-
hol gel.

El gobernador de San Felipe, Claudio Rodríguez; junto al alcalde de Catemu, Boris Luksic;
Claudia Abarca, jefa de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua; Carabineros y personal de
Salud; se hicieron presente en la ruta de acceso al sector de Santa Margarita, lugar donde
este sábado comenzó a funcionar control sanitario.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Entregan Fondo Social Presidente de la República en Santa María y Catemu

En Santa María fueron seleccionados los proyectos de las juntas de vecinos N°3 San José Obrero, N°3 Las Cabras y N°2
La Higuera; además del Comité Habitacional Padre Hurtado y el Club de Adulto Mayor Inmaculada Concepción.

Un total de siete organi-
zaciones de las comunas de
Santa María y Catemu en la
provincia de San Felipe, fue-
ron beneficiadas por el Fon-
do Social Presidente de la
República, iniciativa con-
cursable que invita a entida-
des públicas y privadas sin
fines de lucro a postular al
financiamiento de proyec-
tos de carácter comunitario
que contribuyan a apoyar y
complementar las políticas
de inversión social del Es-
tado.

Se trata de un aporte que
supera los 4.300.000 pesos
y que en esta oportunidad
benefició al Club de Adulto
Mayor Valle Hermoso y Co-
mité de Agua Potable Rural
Nilhue Unido en Catemu;
mientras que en Santa Ma-
ría fueron seleccionados los
proyectos de las juntas de
vecinos N°3 San José Obre-
ro, N°3 Las Cabras y N°2 La
Higuera; además del Comi-
té Habitacional Padre Hur-
tado y el Club de Adulto Ma-
yor Inmaculada Concep-
ción.

Este aporte al quehacer
de las organizaciones loca-
les fue valorado por el go-

bernador de la provincia de
San Felipe, Claudio Ro-
dríguez, quien señaló que
«es sumamente grato el
poder participar junto a los
dirigentes de estas organi-
zaciones sociales que se han
visto favorecidas con el
Fondo Social Presidente de
la República. Representar
al presidente Sebastián Pi-
ñera en esta oportunidad
ciertamente que resulta un
agrado, porque vemos la
alegría de los dirigentes
luego de trabajar en una
postulación y con ello se
van concretando estas as-
piraciones y sueños, cu-
briendo necesidades y cum-
pliendo las metas que se
han planteado».

En el caso de Santa Ma-
ría, el alcalde Claudio Zu-
rita destacó la diversidad
de proyectos beneficiados.
«Vienen a cubrir necesida-
des que no cubren otros
fondos, así que estamos
contentos con la adjudica-
ción de estos cinco varia-
dos proyectos, agradeci-
mientos a todos los que nos
cooperaron, porque las
juntas de vecinos o clubes
podrán comprar todo lo

Aquí vemos a las autoridades cateminas y al Club de Adulto Mayor Valle Hermoso y Comité
de Agua Potable Rural Ñilhue Unido en Catemu.

necesario y que no pueden
hacerlo con otros proyec-
tos. Así que solamente gra-
cias».

El alcalde de Catemu,
Boris Luksic, por su par-
te reconoció la necesidad de
las organizaciones favoreci-
das. «Una de ellas es el co-
mité de agua potable de El
Ñilhue, que siempre tiene
complicaciones para la en-
trega de agua y con este
tipo de recursos van a po-
der enfrentar de mejor for-
ma el arduo trabajo que
hacen. En el caso del club
Valle Hermoso, que están
partiendo, les va a permi-
tir acondicionar el lugar
donde se reúnen, por lo que
queremos agradecer el tra-
bajo que hemos desarrolla-
do con la Gobernación, con
el gobernador y sus funcio-
narios, además de nuestra
Dideco que acompaña la
postulación de estos pro-
yectos».

En el caso del Comité de
Agua Potable Rural Ñilhue
Unido, su presidente Jorge
Vergara detalló el destino
de los recursos recibidos.
«Es una urgencia algunas
cosas que tenemos que so-
lucionar. Nada más nos
queda agradecer, son apor-
tes bienvenidos, porque so-
mos de un comité que no ha
recibido proyectos desde
hace 20 años, por lo que
viene bien esto para solu-
cionar algunos de los pro-
blemas que tenemos».

Por su parte, María
Angélica Maturana, pre-
sidenta del Club Valle Her-
moso, detalló que «este
apoyo nos va a servir mu-
cho, porque partimos de
cero este año, veníamos de
otra organización que se
disolvió, entonces no tenía-
mos nada y ahora gracias
a esto vamos a tener nues-

tras cosas disponibles para
los 22 socios que confor-
man el club», destacó la di-
rigenta.

Edith Alarcón, presi-
denta de la junta vecinal
N°3 de Las Cabras en Santa
María, precisó que «ésta es

una gran ayuda, porque las
juntas de vecinos no tienen
un apoyo constante, enton-
ces siempre estamos ha-
ciendo alimentos para ven-
der. Con la pandemia se re-
dujo todo esto, pero espera-
mos volver más adelante y

así juntar lo necesario para
la Navidad de los niños y la
población tenga un buen
recuerdo de la junta de ve-
cinos, porque también ayu-
damos con los fondos que
recaudamos a los vecinos
que más lo necesitan».

NOTIFICACION
Ante 1° Juzgado  Letras  San Felipe, autos ejecutivos, Rol N° 1872-2020,
caratulado "BANCO  SANTANDER CHILE con ACONCAGUA PREMIUN
CARS SpA." por resolución 05 de Agosto de 2020, ordeno notificar y citar
por avisos de acuerdo  al artículo 54 del Código de Procedimiento Civil la
demanda ejecutiva deducida por Banco Santander Chile en contra  de
ACONCAGUA PREMIUM CARS SpA, RUT 76.680.054-8,  sociedad
comercial, representada por don Mario Jose Herrera Reyes, Rut 17.646.689-
8, factor de comercio ambos con domicilio en Combate de Las Coimas N°
1112 Departamento D, de la Comuna de San Felipe como deudora
principal,  y en contra del mismo don MARIO JOSE HERRERA REYES,
por si,  ya individualizado,  como  aval, fiador y codeudor solidario, con   el
mismo domicilio indicado anteriormente y en Combate de Las Coimas N°
154 de la Comuna de San Felipe, por adeudar el Pagare N° 420019408239.
La sociedad ACONCAGUA PREMIUM CARS SpA,  representada en la
forma indicada, como deudora principal, y el aval, fiador y codeudor solidario
don MARIO JOSE HERRERA REYES, suscribieron con fecha 28 de Agosto
del año  2019, el Pagaré Corfo Inversión y Capital de Trabajo, a la orden del
Banco Santander- Chile, por la suma en capital de $36.049.170.-, valor de
un préstamo que recibieron en moneda nacional. El capital adeudado debía
pagarse en 35 cuotas mensuales sucesivas e iguales de $1.226.817- cada
una con vencimiento los días 07 de cada mes, a contar del 07 de Octubre
de 2019 y  hasta el 08 de Agosto del año 2022 y una última cuota N° 36 de
$1.226.833, con vencimiento el 07 de Septiembre del año 2022. Se estipuló
en el pagaré que la suma prestada devengará un interés del 1,12 mensual
vencido, calculada en base a meses de 30 días y por el número de días
efectivamente transcurridos, y que en caso de mora o simple retardo en el
pago de una cualquiera de las cuotas en que se divide esta obligación, el
capital devengará desde el día en que debió haberse pagado  y hasta su
pago efectivo intereses moratorios calculados según la tasa máxima
convencional vigente al día de la mora o simple retardo. El crédito estaba
destinado a Compra de Cartera Interna.  El crédito del que da cuenta este
pagaré esta afecto a la garantía del "Fondo de Garantía para Inversión"  en
un porcentaje de 60% sobre el saldo de capital adeudado. Es el caso que
los deudores dejaron de pagar la cuota Nº 2 con vencimiento el día  07 de
Noviembre del año 2019, y las siguientes adeudando a mi mandante sólo
por concepto de capital a la suma de $ 35.253.020.- suma a la que hay que
calcular y agregar los reajustes e intereses convenidos (compensatorios y
moratorios) desde esa fecha y hasta la de pago. Debo hacer presente a
S.S. que mi representado, en virtud de lo acordado en el propio pagaré, ha
decidido hacer exigible en forma anticipada  el total de esta obligación, sólo
a contar de la fecha de presentación de esta demanda. Encontrándose las
firmas de los obligados, autorizadas ante Notario Público, de acuerdo a lo
establecido en el artículo 434 N° 4 del Código de Procedimiento Civil el
pagaré tiene mérito ejecutivo. Siendo la deuda líquida, actualmente exigible
y no prescrita, el Banco Santander-Chile viene en hacer efectivo su derecho
y en demandar el pago íntegro del crédito a través de este procedimiento
ejecutivo. Tribunal por resolución de fecha 27 de Marzo de 2020 ordenó
despachar mandamiento de ejecución y embargo por la suma indicada más
intereses y costas. Se ordenó notificar y citar a los ejecutados para  requerirlos
de pago por avisos  de acuerdo a extracto publicado en Diario "El Trabajo"
de San Felipe y Diario Oficial.  Lo que notifico y se cita  para requerirlos de
pago desde  que cese el estado de excepción constitucional de catástrofe a
las 11:00 horas en la Secretaria del Tribunal. Demás antecedentes en juicio
ejecutivo indicado. Secretario.                                                                     1/3
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El próximo 10 de septiembre rematan las plantas de Conservera Pentzke

Frontis de la planta 2 de la conservera que entrará a remate.

El día 10 de septiembre
en la ciudad de Santiago y
vía online se llevará a efec-
to el remate de la tradicio-
nal empresa sanfelipeña
Conservera Penztke.

La información fue en-
tregada por el abogado
Eduardo Herrera Faún-
dez, quien representa a
acreedores y trabajadores
de la empresa, señalando
que  ya se dio a conocer pú-
blicamente el remate. El
precio mínimo de la oferta
es el que había ofertado el
comprador, el único ofer-
tante directo de la conserve-
ra, que en este caso fue una
empresa de México que lle-
va por nombre La Costeña.

La subasta tiene un mí-
nimo de 21 millones de dó-
lares y se rematan las cua-
tro plantas.

La información entrega-
da por el abogado precisa
que la idea en el fondo es que
se le dé continuidad al giro.

Aclaró que la oferta debe
ser por la planta completa,
«porque cuando no se
aprueba que es la palabra
correcta, cuando no se
aprobó la oferta de compra
directa, da la posibilidad de
sacar a remate en los mis-
mos términos que la oferta
fue efectuada y la oferta era
así como estaban las plan-
tas con todas las cosas
adentro», señaló Herrera.

Recordar que la empre-

sa La Costeña de México
hizo una oferta que no llegó
a buen puerto.

Consultado el abogado
Herrera si esa acción de
ofertar dinero por parte  de
La Costeña le serviría como
un beneficio al momento
del remate, si es que no hu-
biera oferentes, indicó que
no los tenía, pero  podría
mantener  la oferta.

Comentó que el liquida-
dor en la reunión que tuvie-
ron el viernes, les informó
extraoficialmente, porque
no hay nada escrito, el re-
sultado de algo que le fue
pedido, es que en el caso que
no haya postores en este re-
mate, se podría aceptar nue-
vamente la oferta rechaza-
da sin llevarla a votación,
porque es un efecto de la
falta de postores, «entonces
lo que hizo el liquidador fue
comunicarse con los mexi-
canos para preguntarles si
ellos estarían en condicio-
nes de mantener la oferta
en el caso que no llegaran
oferentes y ellos manifesta-
ron que sí»,  manifestó He-
rrera.

El remate será on line el
día 10 de septiembre. Tat-
tersall actuará como marti-
llero. Es el canal de venta
para cumplir con la trami-
tación, o sea «tenemos una
oferta directa, la oferta di-
recta no fue aprobada, lo
siguiente es hacer remate…

Es un solo remate por todo
un conjunto, no se rematan
las cosas por separado, no,
cada planta independien-
te… no; todo una sola cosa
por 21 millones de dólares,
y en el momento que no lle-
guen se revive la oferta an-
terior y el liquidador la pue-
de aceptar, eso ya está zan-
jado porque está en la ley
por lo tanto podría ocurrir
que el mismo día 10 de sep-
tiembre reviva la oferta de
los mexicanos y sean los
mexicanos que se lleven por
un efecto derivado del pro-
cedimiento de la ley de quie-
bra», dijo Herrera.

Sobre la existencia de
oferentes a nivel nacional, el
abogado Herrera Faúndez
reconoció que es difícil
«porque se hablaba ahí de
realidades de otras empre-
sas similares a la conserve-
ra, por lo menos del mismo
rubro y eventualmente un
poco quizás más chicas que
no han logrado sobrevivir,
no ha habido postores para
hacer la continuidad de
giro», señaló.

Reiteró que el remate es
en línea en Santiago, donde
el martillero tiene las ofer-
tas.

Hay que llegar con un
mínimo a la subasta y que
corresponde al 10% de la
subasta, que en este caso
equivale a dos millones cien
mil dólares sólo para parti-

cipar del remate.
El mínimo de la subasta

es de USD $ 21.000.000.
En el caso que ningún

oferente supere la subasta
de USD$ 21.000.000, según

el abogado se debiese tomar
contacto con la empresa La
Costeña, donde inmediata-
mente se les comunique a
los mexicanos para efecto
de que se reviva en los tér-

minos de lo que ellos habían
considerado como procedi-
miento para comprar.

Las plantas industriales
a rematar son la 1, 2 y 3 más
la planta de riles.
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Oficina de la Juventud premió a los mejores en su campo:

‘Gala Jóvenes Destacados 2020’ se realizó en el Teatro Municipal

JÓVENES PREMIADOS.- La gala se realizó en dos jorna-
das o dos grupos de galardonados, para evitar aglomeracio-
nes.

Al filo del mediodía de
este lunes en el Teatro Mu-
nicipal de nuestra ciudad, se
desarrolló la segunda gala
Jóvenes Destacados
2020, realizada por la Ofi-
cina Municipal de la Juven-
tud dependiente de la Dide-
co. En el acto y manejando
estrictas medidas sanitarias
y de distanciamiento, se en-
tregaron trece galvanos de
cristal grabados de manera
personalizada, para los jó-
venes u organizaciones que
durante el año han realiza-
do aportes a la comunidad
en diversos ámbitos de de-
sarrollo e intereses. Este
año debido a la contingen-
cia de pandemia se enfocó
en un ámbito social.

Al evento asistieron el
alcalde subrogante Clau-
dio Paredes y los conceja-

les Mario Villanueva,
Patricia Boffa, Juan
Carlos Sabaj y Cristian
Beals.

JÓVENES SE
IMPONEN

Diario El Trabajo ha-
bló con Esteban Herre-
ra, coordinador de la Ofi-
cina Municipal de la Juven-
tud, dependiente de la Di-
deco: «Esta es la segunda
versión de la ceremonia
Jóvenes Destacados 2020,
actividad enmarcada den-
tro del programa Aniver-
sario 280 de nuestra ciu-
dad para dar término a
nuestro Mes de Aniversa-
rio. A la vez lo que busca-
mos es homenajear a los
jóvenes porque el 12 de
agosto se celebró el Día In-
ternacional de la Juven-

tud, por lo cual abordando
una, el mes relacionado
con la juventud y nuestro
Mes de Aniversario, se
acordó con esta ceremonia
festejar ambas festivida-
des (…) Este año contamos
con distinguidas mujeres
del sector Salud, jóvenes
bomberos también, volun-
tariado por otra parte, en-
tonces queremos de una u
otra manera resaltar el
protagonismo que tienen
los jóvenes en nuestra co-
muna», dijo Herrera a Dia-
rio El Trabajo.

TRECE CATEGORÍAS
En total se premiaron

trece categorías: Joven
Servidor Público, Deporte
Juvenil, Emprendimiento
e Innovación, Bienestar
Comunitario, Organiza-

ción Voluntariado, Mujer
Destacada, Talento Urba-
no, Heroína de la Salud,
Compromiso Sectorial,
Bienestar Integral, Recrea-
ción Juvenil, Servicio Co-
munitario y Talento Juve-
nil.

HEROÍNA
DESTACADA

Nuestro medio también
habló con una de las jóve-
nes galardonadas, Valen-
tina Irarrázabal, de 28
años de edad, quien labora
en la ‘Covid 2’ del Hospital
San Camilo (Cuidados In-
tensivos), Valentina es
TENS en Enfermería, sien-
do destacada entre sus co-
legas por atender desde el
primer día en Atención Es-
pecializada de UCI Covid.

Por motivo de contin-
gencia y al comienzo de la
pandemia, fue solicitada
para acceder a trabajar a
cargo del CAE diurno, reci-
biendo a personas en situa-
ciones críticas y actualmen-
te trabaja en turnos de 24
horas permaneciendo aisla-
da del resto de las personas
en su lugar de trabajo.

El título de Heroína
Destacada debe cumplir
con un perfil en el que se
demuestra valentía, esfuer-
zo y compromiso con la
atención de salud de las

Esteban Herrera, coordina-
dor de la Oficina Municipal de
la Juventud, dependiente de
la Dideco.

Valentina Irarrázabal, de 28
años de edad, una de las
premiadas.

Fue distinguido este lunes por el Municipio:

Richard Contreras espera volver a volar en su moto Enduro

Richard Contreras, ingeniero
agrónomo de 33 años de
edad.

NO CORRE, VUELA.- Aquí lo vemos volando literalmente
en su motocicleta, ha ganado varios torneos, y lidera a sus
colegas en el Club Enduro Imparable, de San Felipe.

RUGEN LOS MOTORES.- Aquí lo vemos con sus compañeros
de aventuras, quienes como él, disfrutan de la adrenalina pura.

RESPALDO
TOTAL.- Las
autoridades
municipales
respaldaron

al 100%
esta gestión
de la Oficina

de la
Juventud.

personas en situaciones
críticas. Es por esto que Va-
lentina, sin duda, sobresa-
le dentro de lo menciona-
do.

«Me preguntaron de mi
jefatura si yo estaba dis-
puesta a laborar con pa-
cientes Covid directamente,

yo accedí porque siento que
es mi compromiso, ahora
que se me destaca por esta
gestión me parece bien,
pues es harto el trabajo el
que hacemos en el hospital,
especialmente ahora con
esta crisis sanitaria», dijo la
joven profesional.
Roberto González Short

Hoy en Diario El Tra-
bajo damos a conocer a uno
de los talentos deportivos de
nuestra comuna, Richard
Contreras, ingeniero agró-
nomo de 33 años de edad,
vecino de 21 de Mayo, un jo-

ven deportista que le apasio-
na competir en la disciplina
de moto Enduro. Inició su
carrera por motivación e in-
fluencia de su padre, quien
lo acompañó en sus inicios.
Actualmente es parte de los

clubes Enduro Aconcagua y
Enduro Imparable.

«En 2018 participé en
una competencia nacional,
obteniendo tercer lugar de
la categoría promocional
representando a la comu-
na, además de competir en
otros torneos regionales y
zonales. Yo desde chico que
ando en moto, desde los 5
años de edad, mi papá me

metió en el tema de las mo-
tos, cuando fui creciendo ya
salía con los amigos y me
metí a las carreras de mo-
tos y me empezó a gustar,
laboro en la mantención del
Estadio Municipal», co-
mentó Contreras.

PRONTO VOLVERÁ
Este sanfelipeño es el

feliz padre de una pequeña
niña llamada Maite, presi-
dente del Club Enduro Im-
parable, y nos habló tam-
bién sobre los aspectos téc-
nicos de su deporte.

- ¿Qué cilindrada es
la tuya y cómo es tu
mundo sobre ruedas?

- Corrí un tiempo en los
450cc. ahora estoy en los
250cc., actualmente los
campeonatos están para-
dos, yo no corro desde hace
15 meses por una fractura
en un pie. Normalmente co-

rro en campeonatos que se
hacen entre la Quinta y
Cuarta Región, corro en la
categoría Intermedio, que se
ubica en Profesional e Inter-
medio, y en otros torneos re-
gionales como el Zonal Cen-
tro, en algunas oportunida-
des he salido ganador y

otras no, he podido estar en
un Nacional y varios regio-
nales.

Importante señalar, que
él se encuentra entre los tre-
ce sanfelipeños destacados
este lunes por la Municipa-
lidad como deportista.
Roberto González Short
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Nelson Domingo Moreno es "El Niño de la Escopeta":

A sus 15 años ya es figura nacional en Tiro Compak Sporting

EL NIÑO DE LA ESCOPETA.- Él es Nelson Moreno Alvara-
do, listo para enfrentar los desafíos tanto del Tiro Compak
Sporting como el Tiro Skeet.

Tiene apenas 15 años de
edad y ya ha ganado varios
torneos de tiro en la moda-
lidad Compak Sporting, se
llama Nelson Domingo
Moreno Alvarado y es
alumno del Colegio Alon-
so de Ercilla de San Felipe.
Con este joven hablamos
este lunes en nuestra Sala
de Redacción, para que nos
comentara cómo es que lle-
gó a convertirse en el úni-
co joven en este deporte a
nivel del Valle de Aconca-
gua.

«Llevo poco más de un
año en este deporte, he
practicado mucho y parti-
cipado también en varios
campeonatos en la modali-
dad Compak Sporting que
no es olímpica, así que
mientras continúo en ella
también empecé a practicar
en la categoría de Tiro
Skeet, que sí es olímpica»,
comentó Moreno.

TIENE PATROCINIO
Este deporte es muy

caro, lo que significa que es
de mucha ayuda el apoyo de
patrocinadores y los tiene, lo
que falte definitivamente
corresponde a sus padres fi-
nanciarlo.

- ¿Quiénes te están
patrocinando y en qué
consiste tal apoyo?

- De momento estoy re-
cibiendo patrocinio de Nor-
mark Chile, esta empresa
me entrega 1.000 tiros al
año, también Aconcagua
Deportes, una armería san-
felipeña, y tiros Río de Es-
paña, pero mis principales
patrocinadores son mis pa-
dres Nelson y Ximena.

- ¿En qué campeona-
tos te has destacado?

AL DEPORTE OLÍMPICO.- Muchas medallas ha ganado
Nelson Moreno con su escopeta, pronto se incorporará al
Tiro Skeet, que es olímpico.

- He competido a nivel
nacional obteniendo el pri-
mer lugar, lo que me dio la
posibilidad de asistir a un
Latinoamericano en 2019
en Angol obteniendo el 6º
lugar. Debido a mis logros
recibí auspicio de una em-
presa española, la que me fi-
nancia con mil tiros al año.
He sido campeón en catego-
ría Infantil en varias ocasio-
nes en torneos distintos, 5º
lugar nacional en septiem-
bre de 2019, 6º lugar a ni-
vel latinoamericano Juve-
nil. Entreno tres veces a la
semana cuando no hay pan-
demia, en este deporte usa-
mos escopetas de verdad,
calibre 12 mm. y en mi caso,
entreno en las canchas de
Tiro al Vuelo Aconcagua, en
Curimón.

- ¿Qué te parece que
el Municipio te premia-

MUCHOS TROFEOS.- En su casa de habitación este joven nos mostró algunos de sus
trofeos.

APOYO TOTAL.- Aquí lo vemos con sus padres Nelson y
Ximena, sus principales promotores.

ra este lunes por tu pro-
yección con las armas?

- Estoy agradecido que
me reconocieran por mis

actividades deportivas, es-
pero lograr mejores trofeos
aún.
Roberto González Short
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Con techo de alto estándar contará la multicancha de la Escuela 21 de Mayo

La Escuela 21 de Mayo en las primeras semanas de septiembre empezaría la obra, para
techar esta estructura.

En la fase final de adju-
dicación de la licitación se
encuentra el proyecto de re-
cambio de la cubierta del
techo de la multicancha de
la Escuela 21 de Mayo, un
proyecto muy esperado por
la comunidad escolar. Así lo
dio a conocer Germán
Godoy, director del esta-
blecimiento, quien señaló
que la iniciativa contempla
una inversión superior a los
10 millones de pesos y el fi-
nanciamiento es a través del
Fondo de Apoyo a la Edu-
cación Pública, FAEP.

«Una buena noticia
para toda la comunidad de
la Escuela 21 de Mayo, es
que las primeras semanas
de septiembre empezaría la
obra, primera o segunda
semana de septiembre, eso
está coordinado, para no-
sotros es súper importante,
porque el clima acá, des-
pués de septiembre, empie-
za a ser muy duro el calor y
también porque esta cu-
bierta va a renovar y esté-
ticamente también va a
hermosear lo que es la es-
cuela, pero principalmente

pensando en nuestros niños
que necesitan esta cubierta,
sobretodo los días de mu-
cho calor», dijo el director.

Los trabajos contem-
plan el reforzamiento y la
pintura de la estructura
metálica y el cambio de toda
la cubierta, además de la
instalación de las bajadas de
agua.

«Es un proyecto digno
para nuestros niños, a pe-
sar que estamos en pande-
mia y de incertidumbre
también, queremos aprove-
char los tiempos para me-
jorar la infraestructura y
hacer inversión en la escue-
la para cuando tengamos
que retornar», sostuvo Go-
doy.

La idea del director ade-
más es presentar un proyec-
to para el mejoramiento del
pavimento de la escuela,
que es sumamente necesa-
rio para entregar seguridad
a la comunidad educativa,
además de la repavimenta-
ción de la multicancha.

«Queremos una cancha
que sea colorida, que sea
con vida y para evitar ac-

cidentes, porque es un espa-
cio físico de clase, no pode-
mos olvidar que la cancha
es un espacio físico de clase
de educación física y re-
quiere un buen entorno, tie-
ne que tener un estándar.
Creemos que esos princi-
pios de igualdad los trata-
mos de dar a todos los es-
tudiantes», dijo el director,
quien agregó que renovaron
todo el mobiliario de la es-
cuela, los estudiantes cuen-
tan con lockers y se les en-
tregan todos los útiles esco-
lares, por ello la preocupa-
ción del equipo directivo
ahora es mejorar el entorno
y la factibilidad tecnológica.

Y en ese sentido el pro-
fesional además informó
que realizaron una campa-
ña para contar con compu-
tadores para todos los
alumnos de la escuela, lue-
go que postularan a fondos
FAEP y SEP, además de do-
naciones.

«Dentro de las desigual-
dades que han salido con la
pandemia, claramente la
brecha se agrandó más to-
davía, la desigualdad social

ha sido brutal, a nuestra
escuela, a nuestras familias
les ha tocado muy duro, so-
bre todo el tema laboral y
alimentario y nosotros
como escuela hemos hecho
auto gestión a través de
donaciones también y esta-
ríamos llegando a la cober-

tura del 100% de la matrí-
cula en la segunda o terce-
ra semana de septiembre,
con la entrega de computa-
dores, nuevos por un lado
con aporte FAEP, por otro
lado SEP y otros que fueron
autogestionados por dona-
ciones y con eso sumamos

el 100% y con eso empeza-
remos a desarrollar un pro-
yecto digital».

Una cubierta de alto es-
tándar tendrá la multican-
cha de la Escuela 21 de
Mayo para entregar mejores
condiciones a los alumnos
en la práctica deportiva
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Pedro Pablo ante los efectos de la pandemia:

«Los garzones, maestros de cocina, ayudantes estamos sin pega, sin plata»

Pedro Pablo, garzón de San Felipe, señaló que en su rubro
se trabaja a porcentaje; «es decir, no hay ventas, no hay
plata».

Es sabido por toda la co-
munidad que uno de los ru-
bros más afectados por la

pandemia ha sido el gastro-
nómico como son restora-
nes, pub, centros nocturnos,

etc. Esto ha actuado como
un efecto dominó debido a
que otra labor que se ha vis-
to afectada es la que cum-
plen los garzones, quienes
también la están pasando
mal desde el punto de vista
económico.

Nuestro medio conversó
con Pedro Pablo, garzón
por años en un restaurante
de la zona. Al iniciar la con-
versación de inmediato re-
conoce que les ha ido mal
desde el estallido social; «de
ahí que jodimos nosotros,
los negocios cerrados por el
toque de queda… sin plata,
nosotros trabajamos a por-
centaje, es decir no hay ven-
tas, no hay plata», dijo.

- ¿Cómo han sido es-
tos meses?

- Malos, sobre todo para
los garzones.

- ¿Ha conversado
con garzones de otros
restoranes?

- No, con ninguno, pero
es igual que todos con los
negocios cerrados, todos
venden delivery, todo el
personal la mayoría está sin
pega.

- En el caso suyo,
¿cómo lo está haciendo,
arreglándoselas como
pueda?

- Con lo que pueda ahí,
con la jubilación que es har-
to poca, pero para algo al-
canza.

- Pero la pandemia,
¿le ha significado un
desmedro en los ingre-
sos económicos, en por-
centaje cuanto más o
menos?

- Sí, bastante porque si
no hay venta no hay porcen-
taje, se trabaja y lo que uno
venda se va al porcentaje y
nada más; si no hay venta,
no hay plata así es que no-
sotros estamos en cero, to-
dos los garzones, tanto
maestro de cocina, ayudan-
te de cocina, toda esa gente
todos sin pega y sin plata
que es lo peor, tratando de
ver por ahí como alcanza lo
que había guardado… reser-
vas.

- ¿Qué espera de todo
esto, que se solucione
pronto?

- Que se solucione luego
para empezar a trabajar de

nuevo, claro que va a empe-
zar de a poco, va a costar
que la cosa vuelva.

SAN FELIPE Y LOS
ANDES A FASE 3

Importante señalar que a
contar de mañana las ciuda-
des de San Felipe y Los An-
des pasan a la etapa de pre-
paración y esto podría ayu-
dar a algunos restoranes. En
esa línea, se permitirá que el
rubro gastronómico pueda

abrir en terrazas y veredas en
dichas comunas, entre otras
libertades.

EXTRACTO NOTIFICACION

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-22-2020, RUC
20-21712100-1, SUSPENSIÓN DE PATRIA POTESTAD,
Declaración, respecto de la niña DANIELA ESTEFANIA FABREGA
QUINTANILLA, CÉDULA DE IDENTIDAD 23.294.218-5, nacida
el 08 de abril de 2010, inscrita bajo el número 629 del Registro de
Nacimientos S del año 2010 en la circunscripción de San Felipe,
hija de doña María Luisa Quintanilla Deckert, Cédula de Identidad
12.774.613-3 y de don Omar Ulises Fábrega Cortés, Cédula de
Identidad 10.743.439-9, por resolución de fecha 10 de enero de
2020, se ha ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATORIA DE
JUICIO PARA EL DÍA 14 DE SEPTIEMBRE DE 2020 A LAS 08:30
HORAS EN SALA 2 del Juzgado de Familia de San Felipe, ubicado
en calle Arturo Prat N°532, San Felipe, a los ascendientes
consanguíneos de la niña DANIELA ESTEFANIAFABREGA
QUINTANILLA, CÉDULA DE IDENTIDAD 23.294.218-5,
particularmente a los consanguíneos más próximos y, en especial,
a los ascendientes, al cónyuge o al conviviente civil de su madre,
si los hubieren, que se encuentren interesados en manifestar su
opinión en la audiencia.
Se cita a las partes conforme a lo prescrito por los artículos 21 y
59 de la ley 19.968, es decir, la audiencia se celebrará con las
partes que asistan, Afectándole a la que no concurra todas las
resoluciones que en ella se dicten sin ulterior notificación y si
ambas partes no asistieren y no se solicita nueva fecha de
audiencia dentro de 5 días se declarara el abandono del
procedimiento.
La presente citación por aviso es conforme a lo prescrito en los
artículos 23 y 27 de la ley 19.968 y 54 del Código de Procedimiento
Civil.

SAN FELIPE, A DIECINUEVE DE AGOSTO DE DOS MIL VEINTE.
JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO

MINISTRO DE FE
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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El balompié aficionado de San Felipe
ve difícil aplicar el protocolo de retorno

A las 15:00 horas de este este sábado
el Uní Uní retorna a la competencia

En San Felipe ven muy complicado aplicar el protocolo de
retorno que les entregó ARFA Quinta.

Los presidentes de las
distintas asociaciones de
fútbol aficionado del valle
de Aconcagua ya analizan
el borrador del protocolo
sanitario que el fin de se-
mana les hizo llegar ARFA
Quinta. El documento es
muy importante ya que
dará las directrices para
que se pueda volver a la ac-
tividad de forma relativa-
mente segura.

El Trabajo Deporti-
vo se puso en contacto
con el presidente de la

Asociación Fútbol Ama-
teur de San Felipe, Raúl
Reinoso, para saber si de
acuerdo a su experiencia,
él cree que se pueda vol-
ver este 2020. «Será com-
plicado y dependerá de la
realidad que viva cada
asociación. Creo que acá
(San Felipe) va a ser difí-
cil, pero lo veremos en la
reunión de esta noche
(ayer) con el resto de los
directivos. En todo caso es
muy importante que el di-
rectorio regional haya

trabajado en este proto-
colo, porque ordena la
cosa», declaró el directi-
vo.

Consultado el popular
‘Rulo’ por qué él cree difí-
cil que se pueda ejecutar el
protocolo en el balompié
sanfelipeño, respondió:
«Hay que partir con un
ejemplo muy simple. Un
partido entre las series de
honor entre dos clubes de-
berá tener 40 personas.
Entre jugadores, entrena-
dores, árbitros y dirigentes

esa cantidad ya estará co-
pada y es evidente que ha-
brá gente que querrá ver
los partidos por lo que con-
trolar a la gente será difí-
cil. También tenemos en
nuestra contra que no con-
tamos con recintos ilumi-
nados, salvo las canchas de
La Troya y el Prat, enton-
ces veo poco viable que po-
damos retornar. En otros
lados tal vez lo puedan ha-
cer, pero dependerá de la
realidad de cada organiza-
ción».

El conjunto sanfelipeño volverá al ruedo competitivo este
sábado ante Melipilla.

Después de haber que-
dado libre en la fecha cinco
del torneo B del fútbol pro-
fesional, este sábado Unión
San Felipe retornará al rue-
do competitivo enfrentando
como visitante a Deportes
Melipilla, en un partido que
se agendó para las tres de la
tarde en el estadio Bicente-
nario de La Florida.

El duelo entre melipilla-
nos y aconcagüinos será el
único de la serie B que se
jugará durante la jornada
sabatina, y no irá por las
pantallas del CDF.

La escuadra comanda-
da técnicamente por el pro-
fesor Erwin Durán, llega-
rá al duelo del retorno con
6 puntos, que son produc-

to de un triunfo y tres em-
pates en los cuatro partidos
que hasta ahora ha diputa-
do.

Programación fecha 6ª
Jueves 3 de septiembre

13:30 horas: San Luis –
San Marcos de Arica

Viernes 4 de septiembre
13:30 horas: Temuco –

Valdivia
Sábado 5 de
septiembre

15:00 horas: Melipilla –
Unión San Felipe
Domingo 6 de
septiembre

12:00 horas: Puerto
Montt – Rangers

12:00 horas: Barnechea
– Deportes Copiapó

12:00 horas: Cobreloa –

Santa Cruz
18:00 horas: Ñublense –

Santiago Morning
Libre: Magallanes

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 12
Rangers 10
Cobreloa 10
Magallanes *  9
Valdivia  7
Unión San Felipe  6
Melipilla *  6
San Luis  5
Santiago Morning  5
Temuco  4
Puerto Montt  4
Copiapó  4
San Marcos  3
Deportes Santa Cruz *  1
Barnechea *  1

*Jugaban ayer

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I

- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal

- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros
y VB)

Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No ponga en dudas los sentimientos
de quien está a su lado en estos momentos.
SALUD: Cuidado con accidentarte. DINERO:
Si utiliza sus recursos con sabiduría pronto
saldrá de las deudas y le quedará algo para
guardar. Actúe con responsabilidad. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 12.

AMOR: Sería mejor que analice y vea que esa
persona no es para usted. Entienda que a veces
una amistad es mejor que nada. SALUD: No se
deje guiar por un arranque de mal carácter, debe
controlarse. DINERO: Siempre debe considerar
los riesgos al momento de hacer inversiones.
COLOR: Marengo. NÚMERO: 25.

AMOR: El tiempo le irá dando los indicios que
necesita para saber si las cosas tendrán un
futuro. SALUD: Problemas en las extremida-
des. DINERO: Por más que aparezcan obs-
táculos en el camino si usted se lo propone
podrá superarlos. COLOR: Morado. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Se da inicio a un nuevo por lo que
algunas cosas deben quedar atrás para no
seguir arrastrándolas. SALUD: Tensionarse
no favorece en nada. DINERO: No permita
que nadie le diga que sus sueños son imposi-
bles y que está muy lejos de alcanzarlos.
COLOR: Café. NÚMERO: 19.

AMOR: Poner una coraza en su corazón no
le servirá de nada ya que el amor cuando lle-
ga no hay nada que hacer. SALUD: Los pro-
blemas digestivos pueden entorpecer esta jor-
nada. DINERO: Evite por favor el dinero fácil
o puede verse envuelto/a en serios problemas.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 8.

AMOR: Nunca es tarde cuando se quieren
arreglar las cosas y menos cuando los cam-
bios son de corazón. SALUD: Dedique más
tiempo para preocuparse por su salud. DINE-
RO: No se aleje demasiado de los caminos
que ha decidido tomar o se alejará de sus
objetivos. COLOR: Lila. NÚMERO: 18.

AMOR: Antes de darle una oportunidad a esa
persona, analice si realmente es lo que usted
busca. SALUD: En lo posible trate de acos-
tarse temprano para que pueda recuperar algo
de sus energías. DINERO: Es importante que
saque a relucir esa garra que le ayudará a
salir adelante. COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: Si usted no se da a respetar enton-
ces generará las condiciones para que las
demás personas quieran pasar por encima de
usted. SALUD: Ya sabe que debe seguir cui-
dándose. DINERO: De un modo u otro los
pasos que damos hoy repercuten en el futu-
ro. COLOR: Verde. NÚMERO: 5.

AMOR: Analice si las cosas pueden volver a
funcionar entre ustedes, pero hágalo pensan-
do en su corazón y no en el de la otra perso-
na. SALUD: Molestias normales debido a la
temporada. DINERO: Preocúpese de que el
resultado de su gestión perdure en el tiempo.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 27.

AMOR: Ya estamos en septiembre, mes don-
de inicia la primavera. Comience a preparar
su corazón para recibir la llegada del amor.
SALUD: Congestión nasal debido a las con-
secuencias del invierno. DINERO: Procure
cuidar algo más los recursos y ponga al día
sus cuentas. COLOR: Azul. NÚMERO: 16.

AMOR: Si está sin compromiso no debe
privarse de la oportunidad de volver a en-
contrar el amor. SALUD: Cuidado con alte-
rarse. DINERO: Una actitud conciliadora y
responsable puede marcar la diferencia a
la hora de evitar problemas en el trabajo.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 14.

AMOR: Deje que el tiempo sea su mejor alia-
do en estos momentos de incertidumbre.
SALUD: Las energías negativas no deben
dominarle, usted puede salir adelante. DINE-
RO: No baje la guardia ya que hay gente sin
escrúpulos que busca aprovecharse de los
demás. COLOR: Ámbar. NÚMERO: 11.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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El protagonista de la historia va en moto rumbo a la ciudad
de Piedra Grande y divisa a una joven que va caminando en
la vereda rumbo a su trabajo y él cree haberla visto antes en
algún lugar.

SIN LANZAMIENTO.- Esta es la portada del libro ilustrado
de Marcos López y el ilustrador Diego Díaz Nakada, ya dis-
ponible.

Madonna´s libro ilustrado de Marco López Aballay y Diego Díaz Nakada
Como una forma de fo-

mentar la lectura a través de
cuentos ilustrados, la profe-
sora Pamela Román de la
carrera de Ilustración en la
Escuela de Diseño del
DUOC Viña del Mar convo-
có en año 2019 a sus alum-
nos para ilustrar cuentos de
algunos escritores pertene-
cientes al catálogo de Edi-
ciones Inubicalistas de Val-
paraíso. De esa manera, en
manos del joven Diego
Díaz Nakada, se ilustró el
cuento Madonna’s, del li-
bro Historias de Rock del
escritor aconcagüino Mar-
co López Aballay.

HABLA DÍAZ NAKADA
El año pasado el cuento

se publicó en formato digi-
tal en la página de Edicio-
nes Inubicalistas, y este mes
del año en curso se publicó
en formato papel obtenien-
do un atractivo libro, a todo
color en donde se pueden
apreciar las ilustraciones
con el cuento en su totali-
dad.

Diario El Trabajo ha-
bló este jueves con Diego
Díaz Nakada, quien nos ex-
plicó que «para Madonna’s
opté por tomar referencias
de novelas gráficas para
adultos, pero que no tuvie-
ran sombras tan duras, ni
dibujos en exceso realistas,
aunque cuidando las for-
mas. Luego hice un diseño
primario de los personajes
y bocetos de los cuadros o
escenas que se usaría. En
esta historia usé tonos ma-
gentas y lilas, que se rela-

cionan un poco con lo eró-
tico y recuerdan las luces de
neón en los clubes. Con res-
pecto al material utilicé pa-
pel para técnicas mixtas de
300 grs., y para pintar usé
aguada de acrílico y reto-
ques con lápices de colores.
Para los contornos empleé
plumones. Una vez finaliza-
da esa etapa, pasé a la di-
gitalización y retoques
para calibrar los colores»,
dijo el joven artista.

También nuestro medio
habló con el escritor Marco
López Aballay, quien nos
explica que «el cuento na-
rra la historia de un hom-
bre que perdió a su esposa
en un accidente automovi-
lístico, y para superar el
dolor concurre al
Madonna´s, un céntrico
Nigth Club de Piedra Gran-
de. Allí conoce a una joven
dependiente, la cual se pa-
rece a su esposa fallecida.
Emocionalmente se conec-
ta con la joven, generándo-
se así una trama en donde
los sentimientos se conec-
tan con la pasión de un
hombre maduro, que al pa-
recer ha extraviado el rum-
bo de su existencia. Es una
historia triste, pero deja
ciertas enseñanzas», seña-
la López.

¿QUIENES SON?
Diego Andrés Díaz

Nakada es oriundo de Viña
del Mar, tiene 26 años de
edad, estudió en el Colegio
Capellán Pascal, para luego
ingresar a la carrera de ar-
quitectura en la Escuela de

Arquitectura y Diseño de la
Pontificia Universidad Ca-
tólica de Valparaíso. Si-
guiendo su pasión por las
Artes, luego de titularse, se
dedicó a estudiar Ilustra-
ción en DUOC UC.

Marco López Aballay:
Petorca (1968). Ha publica-
do Diálogo nocturno (poe-
sía, Ediciones Casa de Ba-
rro, 2003); Cuentos graba-
dos, Antología imaginaria
(cuentos y grabados de Pa-

mela Román, Ediciones Al-
tazor, 2006); Historias de
rock (cuentos, Ediciones
Inubicalistas, 2012); a par-
tir de la provincia (crónicas,
Ediciones Casa de Barro,
2017); A este lado del muro
(poesía, Ediciones Casa de
Barro, 2018); Piedra Gran-
de (cuentos, Ediciones Inu-
bicalistas, 2019). Para quie-
nes deseen adquirir este li-
bro, se pueden contactar
con Marco López Aballay al
+56983833580.

BUSCANDO A SU MUJER.- El protagonista de la historia, observa una fotografía y compara
a la joven (Claudia Martínez), quien trabaja en el Madonna’s, con su mujer fallecida en un
accidente automovilístico. En ilustración derecha el protagonista de la historia enciende un
cigarrillo mientras la joven dependiente del Madonna´s lo atiende en el mesón.

Diego Díaz Nakada es el
ilustrador.

Marco López Aballay, escri-
tor aconcagüino.


